
2006年考试之--EMBA群体的社会责任实录二 PDF转换可能丢

失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/108/2021_2022_2006_E5_B9_

B4_E8_80_83_c71_108993.htm 北大光华2004MBA学员： 大家

好！我来自北大光华2004MBA的，我觉得现场略显沉闷一点

，大家讨论问题可能由于话筒传来传去的问题，有些时候大

家面对面交流比较好一些。我是2004年的新生，在我们眼里

面看EMBA，可能比我们MBA进的门槛，背景可能更雄厚一

些，经济实力，设备是能拿得起这个钱。其次，在社会上有

一定的地位，在某些方面做的比较成功。为什么在这种情况

下，这么多EMBA到学校来学习呢？我想无外乎以下几点。

首先，是争取个人更大的成功，因为成功的概念是非常复杂

的一个概念，有可能大家的理解不一样。有些时候在自己所

从事的行业已经具有领导的地位，但是你需要有发展，需要

有数字上的发展。另外，就是说你可能想升华这种概念，就

到了学校来。再一个比较同意刚才重庆电视台台长的观点，

说我们进入商学院来学商，为什么要进一个综合性大学来学

？我希望大家来并蓄一些东西，思想性的东西需要大家来吸

收的，技术层面的东西，大家在各个行业当中自己已经玩的

非常高了，但是有可能你需要有一些东西出来，应对将来更

复杂的发展。刚才有位女士说这是“峰一代”，中国人比较

喜欢水，我想将来无论是EMBA，还是MBA都成长为清澈的

力量。大家知道你个人成功，有很多的道路，但是希望这是

一股清澈的力量。 谢谢大家！ 清华大学2003MBA学员： 大家

好，我是清华大学2003MBA，很高兴在这里认识大家！我简

单谈一下我自己粗浅的认识，我觉得刚才徐院长谈的比较好



，就是从M这个角度来谈一下，M从钱的角度来说无疑是

说EMBA也好，MBA也好，作为企业掌门人舵手，要做到使

企业经济利益最大化。另外道德无疑是说我们企业在注重经

济效益的同时，要注重一些社会责任。我记得今天论坛上面

说我们MBA和EMBA是影响中国未来的中坚力量，我觉得对

于我们来说EMBA也好，MBA也好，尤其是EMBA，不能成为

富人的俱乐部。而我们在做好企业的同时，要为中国经济作

出一些自己的贡献。 我简单谈三点，第一，在注重经济效益

同时，注重一下社会效益。比如说我们企业建厂在东部，企

业面临着人才、渠道方面的优势，建立在西部会有劳动力和

土地的优势。综合比较来看，建在西部经济效益比较低，会

带动当地经济发展。 举一个简单的例子来说，各地地铁从经

济效益来说都是亏损的，为什么国家还是建立地铁呢？一个

就是说可能为当地城市人口节约时间，从短期来看这个经济

效益是无法衡量的。但是，会创造一些隐性的社会效益，间

接也是创造经济效益。还有刚才徐院长前面所谈到的环境的

问题，从我们企业来说要注重整个环保问题与可持续发展。 

首先，我们要在一些资源利用方面给我们的子孙留下一些资

源，不要用尽资源，为今后的发展给子孙后代留下一些东西

。最初王永庆在台湾建立塑料厂的时候，他的煤从海岸线港

口过来的时候，整个基地是没有一粒煤，海水看不到污染，

跟公海海水是一个颜色。而王永庆做这个项目的时候他考虑

到煤有灰尘，有污染，通过一系列的措施，而不是说单独打

一次擦边球，偶尔有一些出轨的行为。他在这点做的相当好

，是整个台湾环保方面的表率。第三，在铅球经济一体化的

今天，我们对整个中国企业来说，面对整个全球竞争，我们



任务就是还要建立一些中国品牌，而不能摆脱我们中国一些

低档和便宜货对国外一些认识。 比如我记得当初看温州一些

产品，包括打火机等等都会受到国外反倾销的投诉。那么，

我们现在还要为中国建立一些响当当的品牌，比如海尔做的

很好。我最欣赏的一句话就是长虹所说的以产业报国，民族

昌盛为己任。我觉得我们EMBA和MBA学员，应该在自己企

业做好，然后每一家企业都能做好，那么中国就有希望了。 

简单谈这些，谢谢大家！！ 清华2004MBA学员： 各位老师，

各位同学好，我是清华2004MBA的同学，刚才各位讲的很多

东西我都很有感触，我想在这里面把一点新法跟大家汇报一

下。首先，我想要明确两个问题，第一什么是EMBA？那

么EMBA实际上会聚的是社会精英。刚才杨院长提到是先进

文化，生产力思想的代表，是推动中国前进的力量。 那么，

从WTO，从中国政府领导层顺利交接，从国际反恐等大事发

生，可以看到中国处在一个体制变革，经济转型，文化和观

念重新整合的阶段。这样一个阶段进程到底如何，对中国未

来会有很大的影响。那么，其中体制变革包括政治、经济、

社会三个方面。经济转型包括国内产业结构组合，也包括中

国企业如何迈出国门，走向世界，如何树立国际品牌等等。 

那么，EMBA在中国是有影响的力量之一，决定中国价值变

化，影响中国文化未来得发展，也间接影响了中国体制和经

济变革的成本。所以，就像我们做企业一样，固然很多时候

我们应该讲从细节做起，从点滴做起。但是，更多时候我们

应该关注企业战略，发展方向。因此，我觉得EMBA作为民

族精英，作为最有影响力力量的之一，应该从更高的角度，

比如说从国家和民族的角度，从历史的角度去考虑自己的社



会责任。 我只是大概提出这么一点想法，希望大家一起来探

讨。谢谢！ 清华大学经济与管理学院学员： 大家好！我也是

来自清华大学经济与管理学院的，我是2003级的。觉得刚才

徐教授让我们从MBA角度怎么看EMBA，我想发表一下我们

的看法。实际上从进学校开始我们就非常关注EMBA，EMBA

是在社会当中成功的很特殊的一群，刚才提到的我觉得是财

富，智慧以及能力聚集在一起的精英阶层。 所以，我觉得

从MBA当中怎么看EMBA，我觉得EMBA就是我们的榜样，就

是我们奋斗的目标。今天我们讨论的问题是EMBA群体的社

会责任，我觉得在这里不管是EMBA，还是MBA，因为EMBA

比MBA更多一个E，我觉得E是一个修饰词，实际上我们实质

核心还是MBA. 所以，我想谈一下我们MBA这个群体和EMBA

群体合在一起社会责任是有关系的，谈到关系这个话题的时

候，我想以前看高考作文，有一年高考作文题目给我非常深

的印象，叫做树木、森林和气侯。我觉得各个社会责任和我

们群体之间的关系，实际上就是树木、森林、气侯的关系，

每个人都是森林当中的一个树木，我们的群体就是我们的森

林，而我们的社会责任就是我们的气侯，因为这三者之间是

相互包含的关系。如果没有一个好的气侯，或者说我们不能

营造出一个非常好的社会责任，到头来我们每个人可能都会

受到损失。 但是，我们怎么样建立这种好的气侯呢？就是需

要我们每个人都要承担自己的社会责任，这样的话我们一个

群体如果都能够承担这样社会责任的话，我们就会建立一个

非常好的气侯。这样的话我们每个人实际上都能够从中受益

。刚才徐院长谈到几个观点，一个是诚信体系，一个是产业

报国，还有社会责任。每个企业家做自己企业的时候，在日



常工作当中我们不注意这些东西的话，到时候整个社会对我

们EMBA和MBA，大家军的这一群人对社会是造成损害的，

我想大家以后工作、生活都会受到非常大的损害。 所以，我

觉得我们MBA从头做起，从自己做起，这样可以建成好的森

林，进而形成大的环境，我们每个人会斗争会从中受益。 这

是我的一点体会，谢谢大家！ 100Test 下载频道开通，各类考

试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


